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A 5 años del primer caso de 
covid: “Aprendimos mucho” 
Jefa de Unidad de Paciente Crítico del Hospital Regional, Leonila Ferreira, recordó los esfuerzos de los equipos. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaWestrellaconce.cl 

13 de marzo de 2020 

E fuela fecha en que se 
detectó el primer ca- 

so de covid-19 en Chile y el 
recinto que llevó a cabo 
esa labor fue el Hospital 
Regional Guillermo Grant 
Benavente de Concepción. 

Los equipos médicos y 
trabajadores de los diver- 

sos hospitales tuvieron 
un rol preponderante en 
atender a los pacientes 
contagiados durante toda 
la pandemia. 

En ese sentido, las uni- 
dades de pacientes críti- 
cos tuvieron que adaptar- 
se a una realidad nunca 
antes vista y el Hospital 
Regional Guillermo Grant 
Benavente cumplió con 
un trabajo importante 
que fue recordado por la 
jefa de la Unidad de Pa- 

ciente Crítico, Dra. Leoni- 
la Ferreira, quien conver- 
só con La Estrella y recor- 

dó el trabajo realizado y 
los desafíos que existen. 

   

APRENDIZAJE 
La doctora Ferreira contó 
que ese 3 de marzo estaba 
en Europa, acompañando 
asu hija que fue a estudiar. 
Si bien no estaba en Chile, 
pudo ver en terreno la si- 
tuación de países como Ita- 

  

w 
lia y España. 

“Ya suponíamos que la 
pandemia venía grave pa- 
ra nosotros porque había 
empezado en China. Vi lo 
que ocurrió en Europa y 
afortunadamente mucha 

gente tuvo esa visión y se 
preparó para lo quese nos 
venía encima, con una en- 
fermedad altamente letal 

y que no conocíamos”. 

Dias? 
LA DOCTORA LEONILA FERREIRA REMEMORÓ LA INVALUABLE LABOR DE LOS EQUIPOS MÉDICOS. 

En base a ello y sin una 
vacuna en un principio, la 
doctora dijo que “fue una 
prueba al servicio público 
y alas unidades de pacien- 
tes críticos. Yo no creo que 
una pandemia asíse repita 
enun futuro cercano”. 

“Contábamos en ese 

momento con 36 camas de 

UCI y llegamos a tener 104 
pacientes conectados a 
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ventilador mecánico en 
distintas unidades que se 
fueron armando. Esto su- 
puso un esfuerzo tremen- 
do de todas las personas 
que participaron de ello”, 
Sostuvo. 

El sacrificio y esfuerzo 
de todo el personal fue 
destacado por la doctora 
Ferreira. “Antes del 25 de 

  

Aprendimos que 
si la necesidad se 
presenta, como 
equipo de salud 
podemos 
responder”. 

Dra. Leonila Ferreira, 
jefa UPC Médica H. Regional 

había vacuna. La gente 
arriesgó su vida y muchos 
delos colegas que trabaja- 
ron conmigo se enferma- 
ron, varios de ellos hospi- 
talizados en unidades críti- 

cas. Además, la enferme- 
dad fue muy dura para 
muchas familias. El siste- 
ma de aislamiento impe- 
día las visitas”. 

No obstante, en mate- 
ria de resultados, hay con- 
formidad por el trabajo 
realizado. “Fuimos el hos- 

pital de Chile que tuvo los 
mejores resultados de so- 

es un motivo de orgullo, 
pero tampoco nos deja un 
sabor muy grato porqueel 
sufrimiento asociado a las 

familias fue mucho”. 
Una de las principales 

reflexiones de la experta 
tiene que ver conel apren- 
dizaje. “Hasta hoy segui- 
mos recibiendo pacientes 
covid y covid grave, pero 
en un número endémico. 
Hemos aprendido que los 
virus mutan y se confor- 
man de una forma que 
puede ser muy dañina pa- 
ra el ser humano. En ese 
sentido, las vacunas signi- 
ficaron un gran avance”. 

Añadió que “aprendi- 

"mos mucho de esta enfer- 
medad, como atender a 
una grandísima cantidad 
de pacientes. También lo- 
gramos tener una UCI es- 
pecial, llegamos a tener a 
cuatro pacientes conecta- 
dosa ECMO. En definitiva, 

aprendimos que si la nece- 

sidad se presenta, como 
equipo de salud podemos 
responder y eso da una 
grata sensación de que si 

se vuelve a presentar algo 
así, podemos afrontar de- 
safíos importantes con el 
fin de ayudar a todas las 
personas. Con disciplina, 
aquello se puede conse- 
guir”, cerró lajefa UPC del 
Hospital Regional Guiller- 

  

Servicio de Salud Concepción valoró 
esfuerzo de funcionarios en pandemia 
El Servicio de Salud Con- 
cepción (SSC) recordó los 
cinco años de la llegada 
del coronavirus a Chile, 

en donde el Hospital Re- 
gional Guillermo Grant 
Benavente, que es parte 
de la red, detectó el pri- 
mer caso en Chile. 

Desde el servicio se in- 
dicó que “reconoce y valo- 
ra el trabajo realizado du- 
rante la pandemia. Re- 

cuerda con respeto a sus 
víctimas y con especial ca- 
riño a funcionarias y fun- 
cionarios que perdieron 
la vida en el desarrollo de 
sus funciones. Cada esta- 
blecimiento, cada equipo 
hizo el trabajo con voca- 
ción y compromiso. 

En cuanto a la labor 
del SSC ese 3 de marzo, se 

declaró que “su director 
de ese entonces, Carlos 

Grant del Río, había acti- 
vado los grupos de traba- 
jo en cada establecimien- 
to y ya existía claridad res- 
pecto a los puntos de hos- 
pitalización y tratamien- 
tos, los cuidados y zonas 
de aislamiento, entre 
otros aspectos de suma 
importancia”. 

Por último, se indi 

que toda la red SSC reali- 
zó las adecuaciones y ca- 

  

3 
de marzo fue la fecha 
en que se confirmó el 
primer caso de covid. 
Red SSC lo confirmó. 

pacitaciones necesarias 
para afrontar la pande- 
mia. O 
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FUNCIONARIOS ARRIESGARON SU VIDA.
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